

Nombre del alumno: Ana Yeli Hernández Pérez

Nombre del profesor: Lic. Mireya del Carmen García Alfonzo

Materia: taller de elaboración de tesis

Carrera: Lic. Trabajo social y gestión comunitaria

Grado: 9no cuatrimestre

ELABORACION DE TESIS

La tesis es un proyecto de investigación mediante el cual se obtiene el título universitario. Se trata de un proyecto que implica mucha dedicación por parte del alumno y tiene como objetivo exponer todos los conocimientos y habilidades aprendidas durante la carrera, consiste en una disertación y comprobación de hipótesis previamente establecidas, para demostrar una capacidad analítica y el manejo de procedimientos de investigación

La tesis está compuesta por diferentes partes así como debe mantener un diseño de elaboración que son las cuales identifican el diseño de una tesis, las cuales se explicaran más adelante.

Las partes de una tesis son el cuerpo preliminar que está compuesta por la portada es la primer hoja donde podemos encontrar todos los datos de los estudiantes, se encuentra el logo oficial de la universidad, facultad, nombre de la escuela, lugar y fecha etc. La dedicatoria es una de la pág. optativa donde se hace mención de las personas que el autor de la tesis quiere dedicar su investigación o bien se aconseja agregar un pensamiento o frase especial que el autor de tesis decida, los agradecimientos es una pág. donde el o los autores del trabajo hacen mención de las personas e instituciones que contribuyeron y apoyaron la realización de la investigación (Sureste, 2021)

Después se realiza una tabla de contenido donde se organizan las partes que conforman la tesis en el orden que se presenta, esta debe escribirse al final del trabajo para que los distintos capítulos y subtítulos se queden con la pág. definitiva. El índice de ilustraciones y cuadros es optativo de acuerdo a la cantidad de ayudas ilustrativas que tenga la investigación. El resumen debe ser breve, conciso e informativo respecto del contenido de las tesis, pueden incluirse datos numéricos, siempre y cuando contribuyan a la comprensión del contenido del documento.

La segunda parte de la tesis es el cuerpo de trabajo de tesis se conforma de la introducción es la presentación donde debe ser clara, breve y precisa del contenido de la tesis no debe incluir resultados ni conclusiones. El cuerpo de la obra está constituido por los capítulos, subtítulos partes o secciones que forman el contenido de la tesis en este espacio se debe

describir detalladamente el problema de investigación, el marco teórico, la metodología, los resultados de la investigación, la discusión de los resultados.

El planteamiento del problema es la limitación clara y precisa del objeto de la investigación el cual puede realizarse por medio de preguntas, lecturas, encuestas, pilotos entrevistas etc. La hipótesis como función de encausar que se desea llevar al efecto las hipótesis puede plantearse con mayor o menor basamento en lo real, pero sirven como un primer paso en la investigación, la cual buscará demostrarla o refutarla. Esto sin embargo, deberá hacerse mediante evidencia empírica o mediante una argumentación sustentada, dependiendo de si estamos ante una investigación cuantitativa o cualitativa.

La metodología es una serie de pasos sucesivos que conducen a una meta, el método es la ruta o camino a través del cual llega a un fin propuesto y se alcanza el resultado prefijado o como el orden que se sigue en las ciencias para hallar, enseñar y defender la verdad, podremos distinguir cierta relación del método y de la técnico. Las conclusiones es la parte importante de la tesis donde el autor emite juicios con relación a su hipótesis, la refuta o la comprueba basado en una síntesis de los resultados obtenidos.

Por ultimo las referencias se conforma de la bibliografía esta es un documento y textos utilizados como apoyo en la investigación. Las notas aclaratorias cumplen con la función al lector sobre el modo como se trata el asunto al que se está haciendo referencia, el glosario se refiere a un listado de palabras complejas o desconocidas de un tema en específico que se muestran definidas o comentadas, su finalidad es permitirle al lector una mayor comprensión del tema.

Así como la presentación física de la tesis se debe realizar en los formatos autorizados que son proporcionados de manera digital por la universidad: como el tipo de letra, espacios e interlineado, márgenes y tamaño de papel.

Es importante determinar el diseño de investigación así como realizar una selección de la muestra primero se tiene que definir la unidad de muestreo, así como la población objetivo, la recolección de datos, la interpretación de datos y el reporte de datos estos puntos conforman el diseño de investigación.

Los instrumentos y técnicas de investigación son aquellas que son utilizadas para obtener información como pueden ser encuestas, entrevistas, observación sistemática, análisis del contenido, tes, prueba de rendimiento, experimentos etc.

Cada uno de los instrumentos puede ser utilizado para obtener la mayor cantidad de información que ayude a nuestra investigación.

Es importante señalar que el manejo de las técnicas y el diseño de los instrumentos de recolección y análisis de datos están en función de la hipótesis y objetivos de la investigación los que se ubican en determinado marco explicativo de la realidad social.

Durante el trabajo de investigación llamada tesis es una oportunidad de realizar uno de los ejercicios intelectuales más importantes que existen pues se debe dicar tiempo para realizar una investigación de calidad para la elaboración de una tesis se establecen las partes que lo conforman como lo es el cuerpo preliminar, cuerpo del trabajo y las referencias así como un diseño que se tiene que respetar, en el caso de la presentación física de la tesis debe incluir el formato que la universidad establece, es importante tomar en cuenta todas las partes de la elaboración de una tesis para poder realizar una buena investigación.

Bibliografía

Sureste, U. D. (2021). *taller de elaboracion de tesis*. comitan de dominguez chiapas: uds.